

Arrivée le Vendredi 27 Mars 2015 au levée du soleil, ils ont débuté leur périple dès le midi par la découverte des institutions Cubaines actives aujourd'hui grâce à L'ICAP (Institution Cubaine d'Amitié avec les Peuples). Puis accompagné d'un guide, ils ont parcouru la vieille Havane pleine d'histoire.

Porte – parole du Représentant de l' ICAP



L'infirmière : Mme CHRONE SONIA

La guide : LEYDI

L'organisatrice : Mme MARIN LOACES MAYDELIN

Professeures accompagnatrices :
Mme FERMIN SEGABIOT Patricia (espagnol)
Mme CHOUX Carole (EPS)

Chaque jour était une chasse aux trésors intellectuels où ils devaient compléter un

questionnaire mis à leur disposition.



Dans une ambiance de conquérants curieux et dynamiques, l'intérêt général était en ébullition.

Décidés à être des ambassadeurs de la Martinique et des pionniers pour leur collège, ils ont eu l'opportunité d'échanger avec deux collèges sur la Havane : Olof Palmer et Enrique



**Collège
OLOF
PALMER**



José VARONA.



**Collège
ENRIQUE
JOSÉ
VARONA**



Le meilleur accueil nous a été réservé dans chacun des collèges, nous avons été reçus par des spectacles exceptionnels faits de chants, danses et de discours. Plus tard nous avons pu faire



des échanges sportifs.

Après avoir reçu de nos amis cubains des présents personnalisés et un accueil chaleureux, à notre tour nous avons voulu partager avec eux des cadeaux accueillis avec joie. Dans un élan de solidarité, les parents, des collègues et Bureau Vallée en Martinique ont réuni des produits de première nécessité et des trousseaux avec accessoires à offrir aux élèves lors d'échanges personnels et suite aux activités sportives.



L'amour et le partage de nos amis Cubains ne peuvent s'exprimer avec des mots, mais le souvenir de ces moments d'échanges restera à jamais gravé dans les cœurs des élèves et des accompagnatrices.

Collège ENRIQUE JOSE VARONA

PRINCIPAL

Mr. PÉREZ FLALLO
Rafael



Collège OLOF PALMER

PRINCIPAL

Mr. URQUIZO
CASTILLO Jorge Nilo

Le coup de canon qui chaque soir fermait les portes de la Vieille Havane a résonné dans le cœur de chacun des élèves, et le cœur gros, ils savaient que l'heure du retour avait retenti !



C'est avec des étoiles plein les yeux que les élèves de la section européenne espagnole sont rentrés jeudi 02 avril 2015 malgré un cœur plein de tristesse d'avoir quitté cette terre

riche qu'ils finissaient de découvrir. Accueillis sous les applaudissements et les cris de joie des parents, le groupe a pu témoigner de la qualité de ce séjour linguistique.



Théo : « Cela nous a fait chaud au cœur d'être accueillis comme cela par les Cubains et les élèves dans les écoles, c'était impressionnant ! »

Ludivine : « Au début c'était difficile de comprendre la langue mais à la fin on ne voulait plus repartir. Il aurait fallu que le séjour dure 2 semaines. »

Maéli et Medhi-Allan : « Nous avons rencontré des gens heureux malgré la situation du pays (embargo). »

Maud-Audrey : « Ça a été une expérience très enrichissante personnellement aussi. Les Cubains n'ont pas la même qualité de vie que nous et ils vivent bien. »

Et des parents de confirmer : « On récupère des enfants heureux et joyeux ! »

Mme Choux Carole, professeur d'EPS : « C'était une belle semaine ! Les élèves vont en ressortir grandis. Nous sommes fiers d'eux car tout s'est bien passé, on a eu que des retours positifs sur eux. »

Mme Fermin Ségabiot à l'initiative de ce séjour est ravie d'annoncer que « les directeurs des écoles que nous avons visitées attendent d'autres échanges. Nous avons des futurs partenaires pour notre collège et cela est fantastique ! »

Mme Marin Loaces, l'organisatrice et accompagnatrice cubaine a félicité les professeurs et les parents car les élèves ont été très agréables et attentifs durant le séjour. « C'était un vrai plaisir ! »

La mise en place de ce projet au sein de la classe a été un élément déclencheur d'une cohésion de groupe classe qui a stimulé et dynamisé la participation et l'application des élèves à l'étude. Afin de partir sur les traces de l'histoire de Cuba, les élèves par le biais d'une exposition, ils ont présenté les civilisations précolombiennes en 3 D puis en étudiant la conquête du nouveau monde, ils ont découvert des éléments de l'histoire de Cuba. Ce voyage leur a permis d'aller au contact direct du peuple Cubain dans son environnement et d'améliorer leur pratique de la langue espagnole.

Aujourd'hui, riches de leurs connaissances c'est avec plaisir qu'ils laissent entendre de nouvelles expressions ou utilisent à bon escient des expressions apprises en cours.

Toujours aussi dynamiques, les élèves participent en cours et se prêtent volontiers à des présentations de leur voyage afin d'éveiller chez leurs camarades des classes de 6°, 5° et 4° le goût de l'apprentissage de la langue espagnole.

Un livre sur la conquête du nouveau monde étudiée durant leur année de 3°Euro option Espagnol sera élaboré par leur soin accompagné d'un reportage de leur voyage sur DVD.

C'est l'héritage qu'ils espèrent léguer aux prochaines générations !

A refaire donc !